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На днях в Душанбе,  в  торговом комплексе «Пойтахт»,  состоялась встреча журналистов с 

представителями  уполномоченных  государственных  ведомств,  международных 

организаций  вовлеченных  в  процесс  вступления  Таджикистана  во  Всемирную  Торговую 

Организацию.  Встреча  прошла  в  формате  Пресс‐кафе.  Цель  данного  мероприятия 

заключалась  в  информировании  представителей  СМИ  относительно  вопросов, 

касающихся процесса вступления нашей страны в данную организацию, а также основных 

моментов  и  принципов  Всемирной  Торговой  Организации,  являющимися  главными 

вопросами при переговорах.  

В  ходе  встречи  было  отмечено,  что  по  инициативе  Президента  страны,  Республика 

Таджикистан  подала  заявку  о  намерении  вступления  в  данную  международную 

организацию  в  2001  году.  Согласно  правилам  ВТО  Республика  Таджикистан  вступит  в 

положение  полноправного  члена  Всемирной  Торговой  Организации  и  будет  иметь 

равные торговые права после проведения необходимых институциональных и правовых 

реформ,  гармонизации  внутренних  правил  с  международной  практикой,  а  также  по 

завершению  двусторонних  и  многосторонних  переговоров.  В  настоящий  момент 

полноправными  членами  ВТО  являются  153  экономик  мира,  которые  в  свою  очередь 

признали общие правила ведения международной торговли. Двухсторонние переговоры 

со  странами‐членами  ВТО  по  доступу  на  рынок  товаров  и  услуг  Таджикистану 

проводились  в  рамках  визита  таджикской  делегации  в  город  Женеву  для  участия  на 

заседаниях рабочей  группы по  вступлению РТ  в ВТО.  Основными  странами,  с  которыми 

ведутся двусторонние переговоры являются EC, США, КНР, Турция и Япония.  

На  многочисленные  вопросы  журналистов  отвечали  авторитетные  международные 

эксперты  с  опытом  по  оказанию  содействия  при  вступлении  ряда  стран  в  ВТО  и 

представители  Министерства  экономического  развития  и  торговли  РТ.  Журналисты  в 

частности  спрашивали,  даёт  ли  ВТО  возможность  устойчивого  экономического  развития 

стране  и  как  вхождение  Таджикистана  в  эту  организацию  повлияет  на  деятельность 

ТАЛКО. Отвечая на вопросы Валериан Катамадзе, эксперт по вхождению Таджикистана в 

ВТО швейцарской  организации  IDEAS,  привёл  для журналистов  данные  экономического 

развития на примере Грузии, после его вхождения в данную организацию (до известных 

событий в этой стране). Так же по поводу алюминиевого завода старший консультант по 

вопросам  ВТО  USAID  (RTLC),  Ёван  Екич  подчеркнул,  что  «как  раз  ВТО  даёт  таким 

компаниям  как  ТАЛКО  более  широкий  доступ  на  зарубежный  рынок»  и  привёл  ряд 

аргументов.  

Во время встречи на вопросы журналистов так же отвечали Лариса Кислякова, начальник 

управления  внешнеэкономических  связей  Министерство  экономического  развития  и 

торговли РТ и Матлуба Ульджабаева,  председатель Правления НАМ и СБ РТ. На встрече 

принимал  участие  Борис  Филиппов,  заместитель  главы  Мисси  Евро  Комиссии  в 

Таджикистане.. 



Встреча  была  организованна  в  рамках  регионального  проекта  ЮСАИД  (RTLC)  по 

либерализации торговли и таможенной реформе совместно с Национальной Ассоциацией 

малого  и  среднего  бизнеса  Республики  Таджикистан  и  Общественной  организацией 

"Хома". 
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